



Protokoll für die Sitzung am 25.11.2014

Formalia

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn 18:39 Uhr

Beschlussfähig mit 8 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Anja Trenn			x
Arvid Koszinski		x	
Benjamin Gutzmann		x	
Bettina Dannowski		x	
Carolin Rehse	x		
Fiona Heiser		x	
Fritz Kalwa	x		
Humayoun Akram			x
Johannes Pöhlmann	x		
Martin Wilke	x		
Pia Ebeling	x		
Robert Reinschmidt	x		
Robert Renger		x	
Robert Schlick	x		
Ulrike Schöbel	x		

- Gäste: Lisa Bauer, Luisa Kauert, Andre Berger, Pascal Budelmann

II. Genehmigung der Tagesordnung

Genehmigt.

III. Genehmigung alter Protokolle: vom 2014-11-18

Protokoll vom 18.11.14 einstimmig genehmigt.

IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

Finanzbericht gegeben.

V. Sitzungsleitung: Robert Schlick, Protokollantin: Bettina Dannowski



TOPs

1. Klausurtagung

In der JH Görlitz ist genügend Platz für uns vom 9. bis 11.01.2015, inklusive zweier Seminarräume. Es wird darüber geredet, wie viel der vorangeschlagenen Kosten pro Person von 53,63 € durch den FSR gefördert werden kann. Es soll bei der nächsten Sitzung, wenn mehr der neuen Mitglieder da sind, ein maximaler Betrag festgelegt werden. Robert S. soll 30 Leute anmelden (und fragen, ob es einfach möglich ist, weitere Zimmer nach Bedarf spontan hinzu zu buchen) und die Seminarräume für Samstag und Sonntag reservieren.

2. Rückblick Vernetzungstreffen reloaded

Bettina, Benjamin und Robert S. berichten über die Themen, die auf dem Vernetzungstreffen besprochen wurden. Es wurde z. B. eine Rundfrage gestartet, inwiefern das Teilzeitstudium bereits in die Studiengänge der verschiedenen Fachschaften integriert wurde. Dagmar Oertel hat sich vorgestellt und möchte für ein Projekt gerne Einschätzungen der FSRe und Studierenden allgemein zu Möglichkeiten der Verbesserung des Studienerfolgs (siehe TOP 7) erhalten. Die Fachschaft SpraLiKuWi hat über Probleme bei der Organisation von Veranstaltungen berichtet und erfragt, wie andere Kontakt zu ihren Studenten aufnehmen. Dabei wurde vom StuRa angesprochen, dass den Fachschaften eventuell bald E-Mail-Verteiler über das Immatrikulationsamt zur Verfügung gestellt werden sollen, mithilfe derer alle eigenen Studenten kontaktiert werden können. Die WiWis haben geschimpft, dass ständig Studenten anderer Fachrichtungen zu ihren Veranstaltungen kommen. Was die wohl für ein Problem damit hatten? Wir haben alle anderen Fachschaften gleich im Anschluss herzlichst zu unserer Ersti-Feier ins Aqua eingeladen und es war schön.

3. Plätzchen backen für Professoren

Lisa bietet ihre Küche an. Termin wird im Anschluss an die Sitzung abgestimmt. AG Weihnachten kümmert sich darum. Plätzchen werden verteilt von 3 Interessierten.

4. Wasserball

Ok?! Es ist noch nicht mal Weihnachten! TOP ist vertagt!



(Der Brief bezüglich der Spendenbescheinigung ist eingegangen und wird demnächst durch den StuRa ausgestellt.)

5. Bodenkunde-Problematik, Mathe-I-Problematik

Prof. Uhl wollte gestern ein Gespräch mit Dr. Koksich führen. Genauso wollte sich Prof. Uhl mit Prof. Kalbitz in Verbindung setzen wegen der Bodenkunde-Klausur. Die nächste Klausur in Bodenkunde sollte aufgrund des negativen Feedbacks erwartungsgemäß leichter werden. Jedoch geht es besonders um Studierende, die in diesem Jahr wegen des hohen Schwierigkeitsgrades der Klausur zum 3. Mal durchgefallen sind. Auch die betroffenen Studenten sollen sich zusammenschließen und dafür einsetzen.

6. Campus-Kompass

Plattform für Schüler, zum Informieren vor dem Studium, Meinungen und Ratschläge über das Studium. Da sind viele FSRe von vielen Unis beteiligt und wir wurden gefragt, ob wir mitwirken möchten. Wir könnten andere FSRe nach ihrer Zusammenarbeit mit der Seite fragen. Robert Rei. merkt an, dass Studienberatung eigentlich auch Aufgabe der Uni ist und er die Infos von den offiziellen Flyern über die einzelnen Studiengänge nicht einfach so abtippen möchte. Er sagt, dass eine Mitarbeit aber mögliche wäre, wenn sich eine „AG“ im FSR bildet, die sich explizit mit Anfragen über diese Plattform auseinandersetzt. Robert S. möchte sich die Seite mal genauer anschauen.

7. Maßnahmen zur Steigerung des Studienerfolgs

Der FSR denkt darüber nach, ob er seine Bücherbörse noch einmal zum Leben erwecken sollte. Robert Rei. weist darauf hin, dass das der Job der SLUB ist und er das Hochladen (mit Passwortschutz) von gut mitgeschriebenen Vorlesungsunterlagen sinnvoller fände. Ein Kommilitone ist auf uns zugegangen und hat vorgeschlagen, dass Listen veröffentlicht werden, in denen steht, welche Möglichkeiten man nach dem Bachelor in unserer Fachrichtung hat, um weiter zu studieren. Z. B. ist es als B. Sc.-Hydrologe möglich, in Rostock Schiffs- und Meerestechnik zu studieren, aber nicht Meteorologie in Berlin, so Robert.



8. Nächster Newsletter

Kurznewsletter soll noch heute Abend rausgehen: Adventsfeier, Infoveranstaltung Studium im Ausland, Wahl, Aufruf 5. Semester Wasserball-Orga. Nach der Sitzung sollen die Texte schnell fertig gemacht werden. Fritz übersetzt ins Englische.

9. StuKo-Großprojekt

Es soll ein Termin gefunden werden, an denen Pia, Betty und Fiona Zeit haben, um sich mit Philipp Glanz zu treffen, der Hinweise zu gängigen Studienordnungen geben kann. Fiona ist zwar nicht anwesend, aber informiert alle über ein gängiges neumodisches Medium, dass der Termin mit Philipp nächste Woche vor der Sitzung stattfinden wird.

10. Schlüssel

Da der FSR-Zuwachs in diesem Jahr immens war, brauchen wir mehr Schlüssel für das FSR-Büro. Oder doch nicht? Kaufen auf FSR-Kosten? Wenn nicht, wer bekommt das Privileg, einen Schlüssel zu erhalten? Es folgt eine rege Diskussion ohne Ergebnis. Es soll nach der konstituierenden Sitzung erneut darüber diskutiert werden. Dann sind die neuen nämlich auch stimmberechtigt und hoffentlich zum großen Teil anwesend.

- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Pia verlässt die Sitzung um 20:38, beschlussfähig mit 7 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern.

11. Berichte aus den Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR-Vertreter	TOPs
Studienkommission	Anja, Bettina, Fiona, Fritz, Pia	Ist erst wieder im Januar. Gespräche laufen.
Fachausschuss	Benjamin, Robert S.	Wurde letzte Woche berichtet.
Studentenrat	Johannes	Nichts weiter. Johannes fragt in der kommenden Sitzung wegen Server-Möglichkeiten und wird sich für den StuRa-Transporter einsetzen.
Prüfungsausschuss	Anja, Fritz, Robert Ren.	Kontakt mit Prof. Uhl.
Fakultätsrat	Robert S.	Bereichstreffen am 16.12., es wurden einige Beschlüsse von der StuKo genehmigt,



		Bewerbungsschluss ab jetzt der 15.6. für alle inländischen Studieninteressierten.
--	--	---

12. Anstehende Aufgaben / Termine / Sonstiges:

I. Homepage

- Deadline neue Texte neue FSR-Seite: bis zur konstituierenden Sitzung

II. Sitzungsklima

- Fritz merkt noch an, dass er es schön fänd, wenn die Kommunikation insgesamt bei unseren Sitzungen wieder besser funktionieren würde.

Sitzung um 20.45 Uhr geschlossen.